



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 20 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Muerte planificada en bar.

+Una mesera del bar Yakutinga's, en San Judas, recuerda que los tres implicados se reunieron ahí días antes del asesinato de Carlos Guadamuz.

+En informe presentado a la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea, la Policía revela que a Guadamuz lo seguían desde hacía varias semanas.

+ En carta enviada al Editor General de LA PRENSA, Luis Sánchez, el vocero del FSLN, Freddy García, alude el interés que este medio de comunicación tiene de vincular al candidato por la Alcaldía de Managua de ese partido, con la muerte del periodista Carlos Guadamuz, para favorecer al candidato liberal.

+Portillo huye de Guatemala.

+Igual que Alemán dice que "me quieren condenar sin pruebas".

+Desalojarán tres barrios nicas en Costa Rica.

+Entre 800 y 900 familias nicaragüenses que habitan tres barrios en San José, Costa Rica, serán desalojadas el próximo mes de marzo y quedarán en el total desamparo, denunció ayer el Procurador Especial de la Niñez y la Adolescencia, Carlos Emilio López.

+La Unión construirá enorme supermercado.

+El sexto y el más grande supermercado en Nicaragua de la cadena La Unión, de capital costarricense y guatemalteco, será construido a partir de marzo próximo en el costado norte del Edificio del Banco de América Central (BAC), en la Carretera a Masaya, a un costo de cuatro millones de dólares, confirmaron ayer representantes del grupo y autoridades municipales.

El Nuevo Diario

+¡Huye Portillo!

+Corrupto ex presidente de Guatemala era "uña y mugre" con Alemán.

+Por tierra a El Salvador y por avión a México en cuanto perdió su inmunidad.

+Muchas de sus acusaciones de corrupción lo ligan a Arnoldo Alemán.

+Se defiende igual que el ex mandatario de Nicaragua: "Persecución política".

+“Reportaje forzado es una infamia”.

+Viuda de Pastrana protesta.

+“Mi marido no estaba en ninguna célula, eso ya no existe en el FSLN”, expresa.

+Niega la vinculación con Hurtado que sacó en “exclusiva” un diario local.

+“Quieren satanizar a los sandinistas, están jugando peligrosamente con los muertos”, termina diciendo.

+Juntos en bar antes de matar a Guadamuz.

+ Policía informa sobre pistas reveladoras.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 2 -

- +Hurtado y su compañera estuvieron con dueño del arma en el "Yucatina" el viernes que antecedió al asesinato.
- +Dato confirmado por mesera y dueño del bar, informa comisionado Aguilera a Comisión de Asamblea Nacional.
- +Chofer de Guadamuz habla de vehículo que quiso embestirlos y creen que adentro estaban Hurtado y García.
- +“Reciprocidad en trato a ciudadanos de EU”.**
- +Diputados sobre caso Samuel Santos:
- +Debieron descalzar a Jeb Bush como hicieron con Bolaños, dicen Noel Pereira Majano y Wálmaro Gutiérrez.
- +Califican trato que han dado a varios nicaragüenses, como ejercicio de colonialismo.
- +Corte Suprema causa grave daño al país.**
- +Magistrado Vargas Sandino admite:
- +Tribunales de las regiones atlánticas paralizados.
- +Arreglos a medias en Granada y Masaya.
- +Nunca en la historia de Nicaragua se había producido.

Editorial

La Prensa

La batalla por la familia.

“En la actualidad son tres las fuerzas que batallan en el mundo por la familia. Una es la que siempre ha querido destruirla porque la considera un gran obstáculo para su objetivo de dominación totalitaria universal; otra es la que demanda el reconocimiento y legitimación de las nuevas formas de “familia” basadas en el matrimonio entre personas del mismo sexo, y que se les confiera el mismo rango institucional que a las familias regulares; y la tercera es la que propugna por la defensa y el fortalecimiento de la familia basada en el matrimonio tradicional, sin perjuicio del respeto a aquéllas que están fundadas en la unión conyugal de hecho, las cuales también deben ser fortalecidas, tal como lo manda la Declaración Universal de Derechos Humanos y está establecido en la Constitución de Nicaragua. La familia es una institución de insustituible valor para la organización social y la integración nacional”.

Opinión

La Prensa

Reflexiones sobre el Cafta. (Francisco Xavier Aguirre Sacasa)

“Gracias al ímpetu que se le había dado a las exportaciones, éstas crecieron en un diez por ciento anualmente durante la década de los sesenta y seguían bien por encima de la expansión demográfica durante la primera mitad de los setenta. En otras palabras, Nicaragua había prácticamente alcanzado la sostenibilidad económica, basada en una cooperación entre el Gobierno y el sector privado y en



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 3 -

una estrategia de libre mercado que enfatizaba la producción destinada, en gran parte hacia la exportación. Esa misma fórmula debe aplicarse hoy para sacar Nicaragua del enorme hoyo económico en que se encuentra. Consultando, de vuelta, las estadísticas (esta vez las del Banco Central) en el 2002 nuestras exportaciones alcanzaron aproximadamente US\$600 millones o la tercera parte de su nivel de 1977, en términos constantes. Como nuestras importaciones en el 2002 tenían un valor de US\$1,636 millones, nuestras exportaciones cubrían a duras penas la tercera parte de lo que importábamos. Si no fuera por el enorme influjo de ayuda internacional y de remesas que recibimos, Nicaragua no podría mantener el nivel de consumo que tiene y nuestra triste situación económica y social sería aún peor de lo que es”.

Un nuevo andamiaje económico. (Oscar Alemán)

“Nicaragua ocupa uno de los dos últimos lugares entre los países más pobres de América. Económicamente tenemos una estructura tanto externa como interna deficitaria (déficit de balanza comercial y déficit fiscal), el alivio de la condonación por culminación de la HIPC es voluntario. Lo poco que se produce no es competitivo, ni en Centroamérica, debido a la falta de tecnología, los costos altos del combustible, la energía, los insumos, la falta de puertos apropiados para la importación y exportación, y el desconocimiento del valor agregado de lo poco que producimos. Para salir de la pobreza hay que exportar. Nuestros gobernantes deben contratar a geólogos que investiguen lo que tenemos bajo los cerros que se encuentran entre Telica y Estelí, por ejemplo. El Gobierno debe encontrar un socio que quiera fabricar la crema de café para exportarla. De nuestra soya podríamos elaborar leche para exportarla a países que la necesitan, garantizando que no es transgénica. Se podría elaborar almidón de la yuca y venderlo en los mercados industrializados”.

Una tristeza sin razón. (Avil Ramírez)

“Deseo citar lo que el mismo doctor Pastora señalara en su brillante artículo “Justicia nicaragüense, politizada e incierta” publicado en LA PRENSA el 26 de agosto del año pasado: “Definitivamente que los nicaragüenses ya estamos topados de tanta politiquería, de tantas promesas y de tantos robos. Deberíamos ser más solidarios con el ingeniero Enrique Bolaños y apoyar su interés en combatir la corrupción y sobre todo la moción de hacer cambios sustanciales en todos los poderes del Estado, y aún de la misma Constitución”. Coincido plenamente con usted, doctor Pastora. Eso también lo necesitamos para que en el futuro lo gocen nuestros hijos y nietos y que nosotros también seamos testigos de que sí se pudo en esta Nueva Era de la Nueva Nicaragua y reine la justicia”.

El Nuevo Diario

¿Habrá lugar para la deontología en la política criolla? (Msc. Oscar C. Dias)

“La política como oficio de las funciones públicas va abriéndose paso cada día, su ejercicio reclama mayores exigencias profesionales y desde luego los deberes de esta profesión son puestos en la picota de la opinión pública. Es ahí donde está por constatar, si habrá lugar para la deontología en la política criolla. La deontología designa las obligaciones que impone a los profesionales, el ejercicio de su propio oficio. Para otros es el equivalente de moral o la exigencia empírica de los diversos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 4 -

deberes, relativos a tal o cual situación”.

¿A quién le importa la muerte de Carlos Guadamuz? (Karlos Navarro)

“En realidad, creo que a nadie le ha importado la muerte de Carlos Guadamuz, solo por supuesto a sus familiares cercanos. Si en algo nos puede servir este hecho violento; este crimen reprochable, es que los medios, los políticos y los opinadores, estos últimos que acosan irresponsablemente con sus expresiones, deben de tratar de ayudar a reconstruir, en vez de dividir; orientar en vez de enfrentar, y principalmente de promover los espacios de participación social que promuevan nuevos valores de legitimidad y tolerancia política, hoy cerrado por el pacto entre el Frente Sandinista y el Partido liberal. Así mismo, crear una cultura que debe tener sus raíces en las tareas constantes y crecientes de la integración ciudadana. Si no hacemos esta urgente política de reconciliación, podemos en un futuro ser víctima de un desenfrenado fanático; y luego servir de pretexto para las mutuas recriminaciones y acusaciones, aunque a nadie en realidad le importe la víctima”.

La estabilidad que el país necesita (José Rizo Castellón)

“Al entrar al tercer año de la administración de este gobierno, creo que el Ejecutivo liderado por el ingeniero Enrique Bolaños, además, de los desafíos que impone el subdesarrollo, debe también asumir el reto de conjugar fuerzas para dejar bien asentado los avances que el país tenga. Es necesario construir una nación políticamente: mediante diálogos y consenso con todos para que nadie, después revierta lo hoy construido. Las mayores fuerzas creativas y constructoras de hoy se asientan en el liberalismo; son el otro pilar sobre el cual se debe consolidar mucho este gobierno, del cual yo formo parte responsablemente. No quiero decir que no haya otras fuerzas. Soy partidario de que los gobiernos no sólo sean coaliciones coyunturales, sino andamios y motor permanentes de una nación. De la misma manera que no puede funcionar la democracia sin el PLC, tampoco podría funcionar sin el FSLN o el Camino Cristiano, o la Resistencia o el Partidario Conservador, o son otras fuerzas pequeñas independientes o regionales del país”.

¿Amnistía para los que han saqueado a Nicaragua? (Iván García Marengo)

“La ambición política, la obsesión por un caudillo, los intereses de partido han obcecado a Donald, le han obnubilado su uso de razón y lo han convertido en un risible leguleyo, a pesar de su condición de abogado profesional. Y como hubiera sido de esperar, por ejemplo, de la amante de Al Capone, aquel famoso gángster de Chicago cuando fue arrestado por evasión de impuestos, Donald Lacayo y sus camaradas diputados del PLC están pidiendo la libertad de Alemán alegando que él es inocente. A estos liberales no les preocupa, en su afán por sacar libre a su delincuencial compinche, que queden libres automáticamente todos los hampones, defraudadores, narcotraficantes, lavadores de dinero que han sido arrestados o condenados en los últimos años por delitos contra el Estado -vale decir, contra los intereses y el bienestar de todos los nicaragüenses. Pues para liberar a Alemán ellos quieren dar amnistía a todos esos delincuentes”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 5 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Herty decidido a competir por candidatura a Vicepresidencia. (Pág. 3 A)

+El edil capitalino declaró que sólo está esperando terminar su periodo como alcalde para llevar a cabo una consulta nacional sobre su postulación. Aunque agregó no tener el aval de Daniel Ortega, él se adelantaría con su aspiración.

+Bolaños negocia perdón de deuda con Libia. (Pág. 4 A)

+El presidente Enrique Bolaños viajará posiblemente el próximo mes a Libia, para negociar la condonación de la deuda de ese país, con su homólogo Muammar al Gadafi, estimada en 260 millones de dólares, informó ayer el canciller Norman Caldera.

+Fiscalía remite caso Casimirri a la Corte. (Pág. 4 A)

+El fiscal Julio Centeno Gómez confirmó este jueves que la Cancillería de Managua le envió la solicitud de extradición del ciudadano de origen italiano y nacionalizado nicaragüense, Alessio Casimirri, la cual procederá a remitir hoy mismo a la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia.

+Asesino de Pastrana está en el país. (Pág. 5 B)

+Felipe Sevilla Duarte, la persona que ultimó de dos disparos al ex miembro de la Seguridad del Estado y ex presidente de la Cooperativa de Taxis Primero de Mayo, Fernando Pastrana, no ha salido del país, confirmaron fuentes de la Policía Nacional.

El Nuevo Diario

+Preparan reforma militar. (Pág.3 A)

+Carrión lleva propuesta a CSJ.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 6 -

- +Ejército y Poder Judicial elaborarán proyecto conjunto para formar una sola unidad entre tribunales militares y civiles.
- +También trabajarán sobre proyecto de Procedimiento Penal, específicamente para procesos militares.
- +Tortuguismo en CSE. (Pág. 4 A)**
- +En pleno año electoral.
- +Desde hace dos semanas magistrados han suspendido sesiones tres veces continuas.
- +Desautorizan hablar a secretario de actuaciones en caso GUL, mientras no toman ninguna decisión.
- +Gobierno oculta información tributaria.(Pág. 9 A)**
- +Coordinadora Civil denuncia.
- +Por segundo año consecutivo el gobierno está ocultando más de mil millones de córdobas en ingresos tributarios que aparecen reflejados en las metas acordadas con el Fondo Monetario Internacional (FMI), pero no se encuentran en los documentos del Presupuesto General de la República tanto en 2003 como para 2004.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

- +Santiago Meneses comentó que el libro de Carlos Guadamuz se está editando en México, en la editorial Siglo XXI, y que muy pronto estará de venta en nuestro país. Según Meneses en ese libro hay mucha información sobre los miembros del FSLN.
- +Por otra parte Meneses aseguró que dentro del FSLN hay una mafia bien organizada y quieren eliminar la democracia que tanto costó a nuestro país, “sin embargo la democracia ya tiene raíces en Nicaragua y no la podrán destruir”.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Rodrigo Carrera (Embajador de Costa Rica)

Tema: Caso La Carpio y los nicaragüenses

- +El Embajador Carrera aseguró que ellos han venido estudiando el problema que se originan de la migración.
- +Carrera afirmó que en Costa Rica hay más de 800 mil nicaragüenses equivalentes a un 10% de la población de Costa Rica, “es algo que se nota”. Agregó que si los nicaragüenses tratan de cumplir con las Leyes de Costa Rica no tendrán ningún problema.
- +El Embajador tico se refirió a las declaraciones del Procurador de la Niñez y la Adolescencia, Carlos Emilio López, quien dijo que los costarricenses están violando los derechos de los nicaragüenses. Según Carrera eso no es cierto.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 7 -

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dr. Leonel Lacayo (Gastroenterólogo / Hepatólogo)

Tema: Dolencias hepáticas

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Caso de Carlos Guadamuz y avances de las investigaciones policiales

+Mora dijo que el abogado de William Hurtado pertenece al Buffet de Abogados de Ramón Rojas, asesor legal de Daniel Ortega y el que defendió a Silvio Conrado, principal asesor económico de Daniel Ortega. Mora se preguntó “¿quién está pagando esos abogados?, esos casos no son baratos”, apuntó Mora.

+Mora se preguntó “si no hay un interés deliberado por ocultar a los autores intelectuales” por parte de la policía. Agregó que al hacer esas denuncias y estos señalamientos está poniendo su vida en peligro, pero este crimen de Guadamuz no puede quedar impune porque “la sociedad nicaragüense exige justicia y no es con cobardía que vamos a lograr la justicia”, expresó Mora.

+Mora opinó que el asesinato de Carlos Guadamuz se parece al de Arce Sequeira y Enrique Bermúdez (380) y se preguntó si no sería el mismo asesino. Sugirió que se debería de pedir una investigación de Scotland Yard o al FBI, aprovechando que ahorita hay evidencias y así evitar cualquier inseguridad o vacilación de la Policía Nacional.

+Mora aseguró que el Presidente Enrique Bolaños le hizo la “guatusa” a un grupo de campesinos que protestaban para que cumplieran lo prometido en campaña. Dijo que el día de mañana presentará las imágenes de este acto.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: José Adán Guerra (Ministro de Defensa)

Tema: Varios

+Guerra dijo que está en comunicación con el Ministro de Gobernación, quien le informó que la seguridad del Presidente Bolaños en todo momento ha estado reforzada. Guerra agregó que cualquier acción contra el Presidente Bolaños es una acción contra la seguridad de la nación nicaragüense.

+Dijo que el año pasado el Ministerio de Defensa coordinó una Comisión Interinstitucional a efectos de presentar a consideración del Poder Ejecutivo un proyecto de Ley de armas. El objetivo es un régimen estricto de la tenencia, uso, importación y exportación de armas, la competencia de las instituciones de seguridad pública y la competencia de instituciones de defensa.

+Sobre los SAM-7 expresó “hemos estado trabajando bilateralmente en todo lo referente a la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 8 -

seguridad de almacenes, incluso se han llevado a cabo talleres sobre cómo mejora las condiciones de seguridad, estamos preparando una propuesta para que sea finalmente aprobada por el Jefe Supremo que es el Señor Presidente”.

+Guerra dijo que él como Ministro de Defensa sabe donde está desde el número 1 hasta el último SAM-7 “no tengo un inventario diario pero si tengo un informe de los SAM-7”. Agregó que sabe donde estan y han implementado medidas de seguridad con la ayuda de la experiencia que tiene de EE.UU. en ese sentido y estamos preparando precisamente un plan de destrucción gradual que será presentada al Presidente de la República.

+Guerra dijo que hasta el día de hoy ninguno de estos misiles ha sido sustraído.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Edwin Castro (Diputado Sandinista)

Tema: Varios

+Castro dijo que dentro de los cambios al Poder Electoral estarían: Garantizar que el voto sea transparente, sea masivo, pero que al mismo tiempo sea económico; garantizar la mayor apertura, sin caer en el mecanismo político y dar mayor apertura a los tipos de alianza. Agregó que si hay voluntad política ésta podría estar lista para antes de la elección presidencial. Dijo que han estado trabajando con el Partido Conservador.

+Para Castro las reformas institucionales no deben ser sólo en el área electoral, sino también en el Ejecutivo con la misma lógica: mayor productividad, eficiencia y mayor economía.

+”Además en el Ejecutivo yo creo que hay que pasar a que la población tenga mayor participación en el día a día, hacer política, es decir que la participación ciudadana sea más institucionalizada y no voluntaristamente”, agregó Castro.

+Castro dijo que la mayoría circunstancial que eligió a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, es lo que tiene en este aprieto al país, “de que la Junta Directiva actúe al margen de la Ley en meter a discusión, o mandar a comisión un Decreto Legislativo de amnistía lo que va contra normas expresas de la Constitución Política”.

+Para Castro el Decreto de Amnistía, por procedimiento debería ser rechazado de entrada.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Alejandro Pereira (Propietario de Óptica Pereira) / Phillip Montalván (Concierto de reggae)

Tema: Varios



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 9 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Campaña electoral

+Sarrias comentó el trabajo que viene realizando el Partido Camino Cristiano en todo el territorio nacional de cara a las elecciones municipales.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Varios

+Comentó las declaraciones del Ministro de Gobernación, Julio Vega, sobre los atentados contra el Presidente Enrique Bolaños y negó que haya habido tal atentado.

+Payán habló sobre la explicación que pedirá la contraloría al Presidente.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Vidal Ruiz (Candidato a alcalde de Tipitapa)

Tema: Trabajo que viene realizando en pro de su campaña

+Miranda comentó que después de la muerte del periodista Carlos Guadamuz, Carlos Guadamuz de Castro (hijo del occiso) llamó a la Presidencia para saber si se mantendría lo del carro y, según Miranda, "le dijeron que sí".

+También dijo que Guadamuz ganaba cuatro mil dólares como asesor de Bolaños y que un día antes del crimen llegó a retirar los cuatro mil dólares al BDF con una carta de respaldo del Gobierno.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Campesinos afectados por el nemagón, empezaron a orar, por un centenar de sus compañeros que han iniciado una huelga de hambre indefinida, tendidos en el suelo frente al parlamento. Muchos de ellos dicen que se les acabaron las ganas de seguir viviendo. **(Telemundo, Canal 29)**

+La Coordinadora Civil solicitó a los diputados de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional que interpele al Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, para que explique supuestas inconsistencias en el PGR-04 como los más de 1 mil millones de córdobas que no están reflejados en el PGR.04. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, dijo vía telefónica, que si se recauda más dinero de lo reflejado en el Presupuesto, este iría a fortalecer las reservas en el Banco Central de Nicaragua y no para pagos de deuda interna, como afirma alguien de la Coordinadora Civil. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Juez Suplente del Juzgado Octavo Penal de Audiencia, dijo que la audiencia inicial del caso de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 10 -

Carlos Guadamuz se suspendió porque estaba programada para las 10:00 AM y ella aún no había sido nombrada porque la juez titular está de subsidio. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El abogado Oscar Ruiz, defensor de William Hurtado, desmintió que haya pertenecido a la Seguridad del Estado, como informó el diario La Prensa. Dijo que desconoce con qué intención se publican esas informaciones. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El analista político, Carlos Tünnerman, considera que el asesinato de Carlos Guadamuz, creó un clima contraproducente en un año electoral. Indicó que el asesinato por móviles políticos ha sido muy excepcional. "Eso ha sido una de las características de la política nuestra en el pasado", señaló Tünnerman. Agregó que este hecho no debe considerarse como un arma de tipo político para eliminar un dirigente o un periodista. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Sra. Susana Villarán comisionada y relatora de Comisión Internacional de Derechos Humanos dijo que lamenta el fallecimiento del periodista Carlos Guadamuz y reclama una investigación profunda, imparcial y rápida sobre este asesinato y pedirá al Estado de Nicaragua que brinde protección a todos los hombres y mujeres de prensa en el ejercicio de tan difícil labor de difundir y expresar opinión. Agregó que continuará monitoreando el proceso muy de cerca. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Juez Séptimo Local del Crimen, Tomás Eduardo Cortés, mantiene firme su decisión de haber cerrado la causa en contra de dos dirigentes sandinistas. Según él la Ley es clara, la causa prescribió. Agregó que al apelar la sentencia, el caso pasó a su superior, el Dr. Chester Altamirano. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Donald Lacayo dijo que en la votación se darán cuenta cómo están caminando las cosas. Aseguró que ya está lista la interpretación auténtica de la Ley 285 y que emitieron un dictamen de mayoría ajustado a derecho, ajustado a la Ley, a la Constitución... Por su parte el diputado Wálmaro Gutiérrez dijo que esta interpretación es una verdadera reforma que abrirá las puertas de los Sistemas Penitenciarios para que salgan a la calle todos los condenados por narcotráfico. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Presidente de la Comisión de Justicia, Donald Lacayo, dijo que van a sacar a Arnoldo Alemán, porque está secuestrado por fuerzas oscuras de este país. Por su parte el diputado de Camino Cristiano, Orlado Mayorga, reiteró que él apoya la amnistía para Arnoldo Alemán, porque es un caso político. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, confirmó que el Estado de Nicaragua pagará las pensiones como ex Presidente de la República a Daniel Ortega y Arnoldo Alemán y admitió que se cometía un error al no pagarles. Montealegre dijo que se desconocía si ellos continuaban recibiendo salarios como diputados de la Asamblea Nacional, **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Magistrados de la Corte Suprema de Justicia no coinciden sobre la existencia de presiones sobre este Poder del Estado, esto ante la futura queja de la Asociación de Jueces en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. El Magistrado Guillermo Vargas Sandino expresó: "Yo no creo que eso tenga ninguna trascendencia, los Poderes Judiciales son independientes y no estamos sujetos a una presión de esa naturaleza, yo no creo que en este momento exista una Ley represiva". Pero por su parte, la Magistrada Yadira Centeno respaldó la queja de los jueces: "Es cierto que en el Poder Judicial tenemos toda clase de intromisiones, no sólo de los partidos políticos, sino también de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 11 -

la Iglesia y de la sociedad”, expresó Centeno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del Consejo Supremo Electoral, Roberto Rivas, expresó ante miembros de la Comisión de Justicia que dentro de las reformas al CSE, debe estar principalmente una mayor independencia financiera. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Policía de Juigalpa tuvo que tomar medidas extremas de seguridad para desarticular una protesta arnoldista encabezada por el concejal Calixto Bonilla y que estaba supuesto a realizarse durante la visita del Presidente Enrique Bolaños a esta ciudad. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El General Javier Carrión dijo que iniciarán un proceso de reducción de los SAM-7, como un gesto de buena voluntad, la reducción sería de un 25 ó 30%, para que no afecte la defensa aérea de Nicaragua. Agregó que esta propuesta no es producto de la presión de la Embajadora Barbara Moore. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El próximo martes la Asamblea Nacional sesionará sobre la posible desaforación de la diputada Parlacénica, Martha McCoy, para que enfrente el juicio en su contra por el caso del Canal 6. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Jefe del Ejército, General Javier Carrión, entregó a la Corte Suprema de Justicia un borrador de la Ley Orgánica de los Tribunales Militares que fue elaborado por el área jurídica de la institución militar. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El FNT presentó dos propuestas de salario mínimo al MITRAB, así como también una nueva lista de la canasta básica y esperan que el Presidente Enrique Bolaños se pronuncie en los próximos días. **(Multinoticias, Canal 4)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA:

+La Primera Dama de la República, Doña Lila T. de Bolaños, facilitó una camioneta y un camión para fueran trasladados hasta Jinotega los cuatrillizos, que fueron dados de alta hoy (jueves), junto con todas los enseres que les regalaron. **(Multinoticias, Canal 4)**

SERVICIO SOCIAL:

+El niño Eduardo Rojas, de 9 años, necesita realizarse un transplante de riñón que será donado por su mamá. Ellos son de escasos recursos y están solicitando ayuda para realizar dicho transplante en Cuba o Italia. **(Multinoticias, Canal 4)**